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N i e d e r s c h r i f t
- öffentlicher Teil der Sitzung –

Gremium:                                           Sitzung am:                   Sitzungs-Nr.:
Ausschuss für Jugend,                     21.10.2015                           11
Senioren und Soziales
- beratender Ausschuss -

Sitzungsort:                                      Sitzungsdauer:      
Rathaus Hagenow, Raum 109 18:00 – 19:15 Uhr
Lange Straße 28-32, Hagenow

Teilnehmer                     anwesend      von Top bis Top      es fehlten
                                                                                              entschuldigt      unentschuldigt
Frau Kryzak X
Frau Mau X                                                     
Frau Schmülling X
Frau Schulz X
Frau Neumann X
Herr Opitz X
Frau Heinrich X
Herr Wodke X

Teilnehmer der Verwaltung:
Herr Kühl, Teamleiter Ordnung/ Soziales
Frau Heimke, Teamleiterin Schulen/ Kita
Frau Schweda, Gleichstellungsbeauftragte
Frau Carmohn, Protokollantin

Gäste:
Herr Thieke, Vorsitzender des Senioren- und Behindertenbeirates
Frau Rüß, Lebenshilfewerk

Tagesordnung:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 

Beschlussfähigkeit
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung
3. Billigung des Beschlussprotokolls vom 09.09.2015
4. Abhandlung der Tagesordnungspunkte    

TOP 1  Vorstellung der Einrichtung: Ev. Alten- u. Pflegeheim „Oberin v. Lindeiner-Haus“
TOP 2  Fördermittelanträge 
TOP 3  Informationen aus dem Bereich Kitas und Schulen
TOP 4  Informationen aus dem Bereich Sicherheit und Ordnung 

5. Anfragen der Ausschussmitglieder
6. Schließung der Sitzung
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TOP 1
Die Ausschussvorsitzende, Frau Kryzak, eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit
der Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest.
Alle 8 Ausschussmitglieder sind anwesend. Somit ist der Ausschuss beschlussfähig. 

TOP 2 
Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen vor. 
Aufgrund eines ansteckenden Virus im Alten- und Pflegeheim wurde der Sitzungsort kurzfristig
ins Rathaus, Raum 109 verlegt. Der TOP 4.1. entfällt. 
Der Änderungsantrag wurde einstimmig gebilligt.

TOP 3 
Das Beschlussprotokoll vom 09.09.2015 wird mit 7 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung bestätigt.

TOP 4.1
Die Vorstellung der Einrichtung: Ev. Alten- u. Pflegeheim „Oberin v. Lindeiner-Haus“ entfällt.

TOP 4.2 
Fördermittelanträge 
Dem Ausschuss liegen zwei Fördermittelanträge vor:
- Wohnhaus für Wohnungsnot / das Projekt „Jahresabschluss und Weihnachtsfeier“ für ca.

10 Teilnehmer aus Hagenow mit insgesamt 100 EUR.
 Die Fördersumme in Höhe von 100 EUR wurde einstimmig bewilligt.

- Lebenshilfewerk Hagenow gGmbH / Sinnesgartenfest für ca. 80 Teilnehmer aus Hagenow
mit  500 EUR.
 Im  Finanzierungsplan  (Seite  2)  vom  Antrag  auf  finanzielle  Zuwendung  sollen  die

Eigenmittel ergänzt werden. Der Ausschuss schlägt vor, dass das LHW den Antrag zur
nächsten Sitzung erneut stellen kann. 

Weiterhin besteht die Frage, wann (aufgrund der derzeitigen Haushaltsperre) die Zuschüsse
an die Antragsteller ausgezahlt werden? Herr Opitz merkt an, wer die Wichtigkeit und Höhe der
Auszahlung festlegt? 

Die neue Richtlinie zur Förderung von Vereinen und Verbänden der Jugend-, Senioren- und
Sozialarbeit der Stadt Hagenow, beschlossen am 11.03.2015, ist noch zu veröffentlichen.

TOP 4.3
Frau  Heimke  informiert  über  die  erfolgreiche  Veranstaltung  „180  Jahre  Stadtschule  am
Mühlenteich“.

Der  Ausschuss diskutiert  über  die  Höhe der  beantragten Investitionen 2016.  Frau Heimke
erläutert hierzu, dass sich über Jahre hinweg die Investitionen angesammelt haben und auf
Grund dessen diese enorme Summe entstanden ist.

Herr Wodke schlägt vor, die Haushaltskonsolidierung im nicht öffentlichen Teil zu diskutieren
und dafür eine Sondersitzung einzuberufen. 



Seite 3 von 3

Frau Heimke wird am Dienstag, den 03.11.2015 in die Entgeltverhandlung mit dem Landkreis
Ludwigslust-Parchim  gehen  und  anschließend  die  Satzungen  ändern,  die  ebenfalls  vom
Ausschuss beschlossen werden müssen.

Der Termin für diese außerordentliche Sitzung wird am Dienstag, den 03.11.2015 um 18:00
Uhr im Rathaus, Raum 109 stattfinden.

Frau  Schweda  gibt  Auskunft  über  den  Zeitungsartikel  der  Schweriner  Volkszeitung.  Der
Landkreis  Ludwigslust-Parchim  führte  eine  Kitabedarfsplanung  durch.  Fazit:  die  Stadt
Hagenow benötigt mehr Kita-Plätze. 
Frau Schmülling fragt, ob sich dann eine Sanierung der Kita Matroschka überhaupt lohnt?
Nachgefragt  wird  über  den  aktuellen  Stand  der  Warteliste  unserer  Kita´s.  Frau  Heimke
bestätigt, dass bisher grundsätzlich alle in Arbeit stehenden Eltern einen Kita-Platz erhalten
konnten.

TOP 4.4
Herr Kühl informiert, dass die Verabschiedung von Frau Schwarz am 28.10.2015 in Planung
ist, die Übergabe des neuen Feuerwehrautos ansteht und über die Seniorenbeiratssitzung zum
Thema: Flüchtlinge und Aufklärung.
 
Über den aktuellen Stand der Baumaßnahmen in der Kita Matroschka liegt seitens des FB Bau
die Information vor, dass bisher keine Veränderungen vorgenommen sind. 

TOP 5
Frau Schmülling erkundigt sich nach den stattgefundenen Vorstellungsgesprächen. Es konnten
zwei neue Kolleginnen gewonnen werden, bestätigt Frau Heimke.

Frau Neumann fragt nach den aktuellen Flüchtlingszahlen. Es liegen keine genauen Zahlen
vor,  nur  die  Information,  dass 30  Flüchtlinge  abgeschoben  werden  und 50 Neue erwartet
werden. Derzeit sind Flüchtlingsfamilien in 30 Hagenower Wohnungen untergebracht. In der
Berufsschule Hagenow hat ein Deutschkurs für die Flüchtlinge begonnen.
Weiterhin  gibt  Frau  Schweda  bekannt,  dass  freiwillige  Helfer  u.a.  bei  der  Essensausgabe
gesucht werden. Eine Helfer-Liste wird vom Landkreis Ludwigslust-Parchim verwaltet. 
Der Präventionsrat wird Informationsveranstaltungen an den Schulen halten.                        

Frau Schulz erkundigt sich, ob in Hagenow eine PEGIDA – Demonstration angemeldet ist? 
Herrn Kühl liegt derzeit keine Anmeldung vor. Der Ausschuss erwartet eine sofortige Meldung, 
sobald eine vorliegt. 

Frau Schweda gibt bekannt, dass am 1. Advent (28.11.2015) zwischen 14:00 und 17:00 Uhr 
das Nussknackerfest, organisiert vom Freizeithaus, stattfindet. 

TOP 6
Um 19:15 Uhr wird die Sitzung von Frau Kryzak geschlossen.
Die nächste Sitzung findet am 03.11.2015 um 18:00 Uhr im Rathaus, Raum 109 statt.

     Kryzak Carmohn
     Vorsitz Schriftführung


